

LA OPINION

DIARIO LIBERAL - CONSERVADOR

Santa Cruz de Tenerife, Miércoles 4 de Agosto de 1897.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Adm. de este Diario y en la imprenta de San Francisco, 32.

Dirijase toda correspondencia al Administrador de la Opinión, San Francisco, 32, imprenta.

Teléfono número 11

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes. 1.50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 10
Número suelto, 10 céntimos.
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos, á precios convencionales.

¡Honor á Weyler!

¡Cuántas veces hemos pedido en estas mismas columnas patriotismo y sentimientos de justicia á los detractores del ilustre Marqués de Tenerife!

Pero todo ha sido en vano, porque la ambición en algunas gentes puede más que el patriotismo y el deber y las malas pasiones transforman de tal modo á ciertos individuos, que les hacen olvidar el nombre siempre sagrado de la patria y los intereses más queridos de esta segunda madre.

Que los separatistas lanzen groseras calumnias sobre el honor de nuestro ejército; que los enemigos de nuestra patria que con tales hordas simpatizan, eleven á la categoría de héroes á los que por sus maldades son escarnio de la sociedad y baldón de las humanas costumbres; que, en una palabra, los que están haciendo su negocio en Cuba con motivo de la guerra, nos insulten día tras día y nieguen á cada momento las nuevas favorables á nuestra causa, tiene explicación dentro de su misma insensatez y no nos puede extrañar, pero la conducta de la prensa de gran circulación, que es hoy la más grave enfermedad de los pueblos modernos, y la de ciertos personajes que en nombre de una política que no sienten y que lesiona nuestros intereses, hacen el juego á los enemigos de la patria con sus censuras al gobierno y sus ataques al general Weyler; eso no solo nos extraña sino que nos asombra.

Lo que por más que se esfuerzen no pueden negar los separatistas y los políticos que aquí lo critican todo, es un gran patriotismo en el gobierno, entusiasmo en la Nación para sin tener en cuenta la magnitud de los sacrificios hechos, seguir prestándoles para honor de la patria y por sobre todo esto, están los éxitos del Marqués de Tenerife, palpables y á la vista de todo el mundo, está su probado patriotismo de que nadie se atreve á dudar y están todas esas sobresalientes cualidades que hacen del general Weyler una de las figuras más ilustres y simpáticas del país.

No somos defensores apasionados del ilustre general Weyler, para quien tendremos frases de censuras el día que no cumpla como hoy sus deberes, pero por lo mismo que su gestión en Cuba no puede ser más acertada, tenemos hoy que defenderle de separatistas, yankees y de los ataques de los liberales que son los que consideran fracasado á tan valeroso caudillo.

La insurrección cubana está más quebrantada que nunca, pudiendo decirse sin exageración, que su fin se acerca con la rapidez que muchos no quieren ver, pero que los hechos están demostrando, y en esta opinión abundarán seguramente todos los que estudien con imparcialidad el aspecto de la guerra.

Vencidas y arrojadas del departamento oriental, las hordas que durante algún tiempo asolaron aquella parte de la isla, la guerra está circunscripta á Oriente, donde pronto empezarán las grandes operaciones, que al arrojar de su última guarida al ejército libertador, llevará la paz moral y material á aquella isla, pero cuya pacificación no puede ser por el momento definitiva, pues siempre y al igual de lo que sucedió á raíz de la paz del Zanjón, quedarán grupos de salteadores dedicados al bandidaje y para cuyo esterminio bastan pequeñas fuerzas de nuestra benemérita Guardia Civil.

Estando como lo está, vencida la insurrección separatista, por el solo esfuerzo del ejército que Weyler dirige ¿merece criticarse bajo ningún concepto, la gestión del ilustre soldado que con su espada vencedora triunfa en Cuba de nuestros enemigos? no, y de-

cimos que no, porque con esos ataques sufren más los intereses del país que la reputación y buen nombre del ilustre hijo adoptivo de esta Capital.

Pueden seguir los separatistas quemando el último cartucho en defensa de su perdida causa, pueden los yankees seguir simpatizando con los secuaces de Máximo Gómez y pueden también los fusionistas continuar entorpeciendo todos los actos del Gobierno y pidiendo el relevo insensatez más grande para el Marqués de Tenerife; que tanto este como el Sr. Cánovas, seguirán en sus puestos con el apoyo general y ocupándose solo de lo que interesa á la patria, solucionarán las dificultades que Sagasta y sus amigos, crearon en su último Gobierno.

Weyler mal que pese á sus enemigos se ha hecho acreedor á la gratitud de la patria y á que la historia grave en sus inmortales páginas el heroísmo y amor patrio del caudillo que más ha hecho en Cuba por la causa de la pacificación.

¡Honor, pues al Marqués de Tenerife!

P.

REMITIDO

Sr. Director de LA OPINION.

Muy Sr. mio: con esta fecha envío al *Semanario de Orotava* la contestación á un sueltito que publicó y que su digno periódico reprodujo en su número 1508. Le remito á V. una copia por si me hace el favor de insertarla para desvirtuar los errores que en dicho sueltito se vierten.

Le anticipa las gracias su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.
MARTÍN E. DÍAZ.

Sr. Director del *Semanario de Orotava*.

Muy Sr. mio: Como alcalde de Fasnia, tengo verdadero gusto en que se ocupe de mi humilde persona un periódico tan ilustrado como el que V. dirige, y me apresuro á darle las gracias por la popularidad que me procura. Mas, como no me gusta vestir con pluma de ganso, como decirse suele, tengo que hacer constar que es de todo punto falso lo que en su periódico se me atribuye y que por consiguiente han sorprendido la buena fé de V. con informes completamente erróneos. Ni los vecinos de este pueblo, ni yo, hemos tenido el gusto de ver entre nosotros á la maestra D.^a Carmen Torrens y Pérez, cosa que por todos conceptos nos apesara. Solamente hemos visto por aquí Sr. Director, con mucho gusto por cierto, un Sr. esbelto de talle y de larga y blanca barba, que me dijeron ser el padre de la ya citada maestra. Supuse que dicho Sr. había venido á buscar casa y preparar la instalación de la escuela de su hijo; supe que por los vecinos se le facilitaba casa gratuitamente; pero no pude figurarme y ni aún hoy lo creo, que dicho Sr. Torrens pretendiera hacerme creer que era mujer, maestra y se llamaba Carmen. De haber tenido esas intenciones hubiera venido dicho Sr. con faldas y afeitado. Esta es la verdad de lo sucedido. Sr. Director y me apresuro á ponerlo en conocimiento de los lectores de su periódico, con el egoísta fin de aumentar la popularidad que de dicho periódico me viene.

En épocas que este pueblo lo regían ilustrados pero humildes alcaldes, he visto muchos maestros y maestras á quienes se les dió posesión y no dieron ni un solo día de clase ni aun vinieron por este pueblo, á pesar de los años que como tales maestros figuraron. ¿Le extraña á V. Sr. Director, que con tal enseñanza, este Gobernadorcillo de salvajes se niegue á dar posesión á maestro ó maestra que no se persone en este desgraciado pueblo á cumplir los deberes de su benéfica institución? ¿Cree

V. que debo hacer lo que mis antecesores hacían? De ser esta su opinión sirvase manifestármela, Sr. Director, y verá V. con cuanto gusto se apresura á complacerlo este Gobernadorcillo de salvajes.

Tal motivo me proporciona el placer de ofrecerme á sus órdenes affmo. s. s.

Q. B. S. M.
MARTÍN E. DÍAZ.

Fasnia 29 de Julio 1897.

NOTICIAS DE LA PENÍNSULA

Madrid 27.

El *Heraldo* de New York publica la nueva nota del Gobierno japonés, fecha 10 del corriente, referente á la anexión del archipiélago de Hawai.

En ella se dice que el Japón seguirá trabajando para evitarla por la vía diplomática, y que irá más lejos si fuese necesario.

—El gobernador del Banco de España, Sr. García Barzanallana, niega terminantemente que sea cierto, como ha telegrafiado al *New York Herald* su corresponsal en Madrid, que aquel establecimiento de crédito se haya excedido en las atribuciones que le están concedidas respecto á la circulación fiduciaria.

El Banco no solamente no ha llegado á la cifra de la circulación que sus existencias metálicas y la ley le permiten, sino que puede emitir aún más de 200 millones por el oro que tiene en su poder.

El ministro de Estado ha negado también que el vapor *Bermuda* se prepare para conducir otra expedición á Cuba.

Dicho buque continúa á disposición de las autoridades inglesas, que sólo se lo entregarán al armador del mismo, pero exigiéndole la responsabilidad que pueda corresponderle por haberse probado que el *Bermuda* se dedicaba al contrabando de armas y pertrechos de guerra.

Por esto se cree que el armador renunciará á hacer reclamación alguna.

—Ayer comieron con S. M. la Reina los Sres. de Cánovas, á quienes la augusta señora colmó de todo género de atenciones.

—La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta capital ha recibido de la de la Habana el siguiente telegrama:

«Habana 26.—Presidente Cámara Comercio Madrid.

La Cámara de Comercio, que jamás pudo creer que el general Weyler conociese de los hechos ocurridos en 13 del actual, visítelo en pleno á su llegada á esta capital, teniendo la satisfacción de oírle manifestaciones que honran al comercio de la Habana y revelan con elocuencia el espíritu de justicia que informa todos los actos del general en jefe. Terminado el conflicto, y para que el buen nombre y el patriotismo del comercio queden en el alto lugar que siempre ocuparon, le ruego haga público este hecho en la prensa, rectificando erróneos conceptos, sin perjuicio de dar publicidad á la carta anunciada por correo.—El presidente, Quesada.»

El anterior telegrama prueba que es asunto terminado el de la detención de los comerciantes, y que éstos han quedado plenamente satisfechos de la rectitud del general Weyler.

—Aseguran al corresponsal del *Heraldo* en Nueva York que el Gobierno del Japón ha remitido al de Washington una extensa nota sobre el proyecto de anexión de las islas Hawai.

El documento está redactado en términos corteses, pero enérgicos y categóricos.

Cunde el temor de que si Mac-Kinley se obstina en no ceder, surgirá una ruptura de relaciones y tal vez un con-

flicto, entre las escuadras del Japón y de esta República, que marcha ya á las islas Hawai.

—El *Journal des Debats* comenta hoy el discurso del Sr. Moret, censurando fuertemente al orador, del cual dice ha de dudarse si se expresó en español ó en inglés.

Añade que las palabras del ex-ministro fusionista podrían tener por resultado fomentar la rebelión cubana, y se chancea sobre la fe que demuestra el señor Moret en las soluciones ofrecidas.

Termina el *Journal des Debats* acusando al lenguaje empleado en el discurso de poco respetuoso para el Trono, aun después de la carta dirigida á *El Correo* por el Sr. Moret.

—Los periodistas han preguntado al Sr. Cánovas del Castillo si será indultado el cabecilla Fernández, condenado en Cuba á la pena de muerte por un consejo de guerra.

El presidente del Consejo ha dicho que cree no será indultado, pues es reo de delitos comunes.

—Hállanse muy adelantadas las obras de los tres torpederos que construye la casa Vila en sus astilleros de La Graña.

El *Doña María de Molina* tiene ya colocados el palo mayor y el trinquete y ahora se le están poniendo los guarda-calores de las chimeneas, los mamparos y las bombas de aire.

Ya tiene todas las máquinas montadas, y á principios del próximo mes de Agosto hará las pruebas preliminares.

El *Marqués de la Victoria* ha montado las calderas, la tubería de achique y las máquinas auxiliares.

Se trabaja activamente en la basada para la botadura del *Don Alvaro de Bazán*, que caerá muy pronto al agua.

—Según datos de la estadística comercial, Francia importa de España 356 millones de pesetas y exporta 165.

—En Bombay duplicáronse ayer los casos de cólera y de peste bubónica, muriendo dos europeos.

—Según despachos que acaban de recibirse de Simla, la expedición inglesa atacó durante la noche última el campamento de Malakand (Chitral), resultando muerto en la lucha un teniente y heridos tres comandantes y un teniente. El enemigo se declaró en retirada en la madrugada de hoy, perseguido por la caballería inglesa.

—Según despachos de la Colonia del Cabo, *El Argus* ha publicado un despacho de la frontera de Damaraland, anunciando que un jefe africano de aquella provincia se había rebelado contra los alemanes, rechazándoles, y dando muerte á dos soldados.

—El *Figaro* publica hoy interesantes declaraciones, hechas á dicho periódico, á propósito de la cuestión americana-japonesa, por el marqués de Ito.

Según este elevado personaje, su misión al venir á Europa no ha sido otra que protestar contra la anexión de Hawai á los Estados Unidos, haciendo ver las razones que asisten al Imperio del Sol Naciente para oponerse á la política agresiva del pueblo norteamericano.

Ha añadido el marqués de Ito, que el Japón está dispuesto á no retroceder en su actitud, llegando hasta donde aconseje la dignidad nacional.

—En los círculos políticos de Washington, se afirma que el Gobierno no contestará á la última nota presentada por el Gabinete de Tokio.

También se asegura, que el almirante Miller, jefe de la escuadra norteamericana que se halla de estación en el puerto de Honolulu, ha recibido ya la orden de izar la bandera de los Estados Unidos en las islas Hawai en cuanto advierta que los japoneses pretenden ejercer cualquier acto de fuerza en el archipiélago.

—En una correspondencia de Kingston se dice que el vapor filibustero *Bermuda* continúa pudriéndose en Port

Antonio. El célebre abogado John D. Hart, de Filadelfia, dice que va á pedir 20.000 libras esterlinas (100.000 pesos fuertes), por la detención del vapor, y el dueño de los plátanos 5.000 libras esterlinas, total 125 pesos fuertes por daños y perjuicios.

Muchas libras nos parecen.

—La cuestión de la indemnización de guerra que ha de pagar Grecia á Turquía no parece de tan fácil arreglo como en un principio se supuso, si ha de acompañarla la indemnización á los particulares griegos de cuanto las tropas turcas les han arrebatado en cereales, forrajes y alimentos de todas clases, así como de las cantidades en metálico de que dichas tropas se han apoderado.

Esta indemnización, admitida por los plenipotenciarios, motivaría una liquidación lenta y difícilísima.

—En la conversación que el presidente del Consejo ha mantenido esta mañana en San Sebastián con los periodistas ha dicho que, en su opinión, ofrece caracteres de gravedad el asunto de Hawaii.

Cree que el Japón, como país gobernado por hombres prudentes, no adoptará ninguna actitud de energía hasta que no tenga terminado el vasto plan de sus construcciones navales, que le permitirá ocupar un puesto de importancia entre las potencias marítimas.

Hablando de su entrevista con el Sr. Calderón Carlisle, ha dicho que no ha sido política, limitándose ambos interlocutores á tratar de los asuntos pendientes en la Legación de España en Washington.

El Sr. Cánovas estima como un hecho muy favorable á la causa española en Cuba el de haberse verificado numerosas presentaciones en estos días.

La circunstancia de presentarse los insurrectos, y los que con ellos simpatizan, en la época de las lluvias, indica que la rebeldía va tocando á su término.

—La suspensión de las tareas parlamentarias en los Estados Unidos viene á abrir un periodo de tregua en la política de aquel país y condena á los *jin-goes* á forzosa huelga.

Una vez más ha quedado desmentido por los hechos el pesimismo sistemático de los que vienen augurando conflictos próximos con la República norteamericana desde que comenzó la insurrección cubana.

—La conducta del partido liberal en la cuestión de Cuba ha sido verdaderamente funesta para el país. Primeramente excita las pasiones en la isla con las reformas del Sr. Maura y alienta de un modo insensato al separatismo, dividiendo á los españoles y persiguiendo á los constitucionales. Surge la guerra y oculta la verdad al país tratando de reducir tan grave suceso á las proporciones de un episodio del bandolerismo. Alienta luego las campañas contra el prestigio de los generales; contribuye con discursos imprudentes, como el del Sr. Sagasta, á que se dude en los Estados Unidos de la resolución de España de conservar á toda costa su soberanía en Cuba, y por último, se precipita á ofrecer la autonomía sin esperar á que la experiencia muestre los resultados de las actuales reformas, y entra en esas negociaciones tenebrosas, que serán interpretadas por los insurrectos y sus amigos como un síntoma de cansancio y debilidad de España.

—Las revelaciones que está haciendo el *Heraldo* sobre tratos de los liberales con autonomistas no muy distanciados algunos del separatismo merecen que se fije en ellas la opinión pública, pues alguna verdad tendrán cuando no han sido desmentidas por la prensa fusionista.

Especialmente las noticias publicadas anoche por el colega muestran lo mucho que puede temerse por la dignidad nacional el día que ocupen el poder los liberales. En efecto, la situación en que los presenta el *Heraldo* es bien poco airosa, pues resulta que mientras ellos buscan y solicitan á autonomistas de dudoso españolismo, y hasta á los mismos laborantes; los solicitados de ese modo imponen condiciones y exigen garantías, dando lugar todo esto á que los filibusteros se jacten ante la colonia española de La Florida de que se les pide la paz.

Quisiéramos que no fuesen ciertas las noticias del *Heraldo*, pero el silencio de los órganos liberales inclina á creer lo contrario.

Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 3—7'45 n.

Según nos manifiestan, ha empeorado un tanto la cuestión de consensos en atención á que las autoridades se niegan á reformar los acuerdos establecidos mientras los revoltosos continúan en su actitud de protesta revolucionaria. Existen fundadas esperanzas de que no obstante lo grave del asunto, se termine todo satisfactoriamente sin tener que apelar á medios violentos.

Madrid 3—7'50 n.

Adóptanse toda clase de precauciones para evitar que el convento de los Hermanos de la Doctrina cristiana, situado en el centro del lugar ocupado por los revoltosos, pueda sufrir ataque de ningún género.

Habiendo manifestado la hermandad hallarse dispuestos á enarbolar un pabellón extranjero para evitar toda acometida ó asalto caso de que el asunto tomase mayores proporciones, fué visitado el expresado convento por el Sr. Marqués de Vadillo, quien declaró que respondía de su seguridad, manifestando además que en vista de las precauciones adoptadas, el orden se restablecería prontamente y que por consiguiente no era de temer ningún conflicto.

En vista de lo dicho por el marqués de Vadillo, desistió la comunidad de su propósito.

Madrid 3—8 n.

La Guardia Civil ha despejado los alrededores sin tener que recurrir á las armas. Ha habido algunos contusos, aunque de escasa importancia, habiéndose dado la orden de que la Guardia Civil se reconcentre en los puestos inmediatos.

Madrid 3—8'40 n.

Ocupadas militarmente las zonas inmediatas, se ha restablecido completamente por ahora la tranquilidad. Créese fundadamente que no se originen nuevas complicaciones y que el conflicto se arreglará en breve pacíficamente.

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 64'40.

Id. id. exterior, á 79'90.

Id. amortizable, á 00'00.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1886), á 96'45.

Acciones del Banco de España, á 000'00.

CAMBIOS

Londres, vista, á 32'77 por £.

París, vista, á 30'70 por 100 P.

Madrid 3—11 n.

En la ciudad de Nueva York cunde la alarma con motivo del asunto de Hawaii.

Ha sido nombrado según parece, el senador Mr. Morgan para que, trasladándose al archipiélago de Hawaii, informe lo que haya respecto á la gravedad del conflicto y al estado del país.

El gobierno del Japón ha dado la orden de que un acorazado de su es-

cuadra marche con dirección á Honolulu.

Gran expectación.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden.)

CRÓNICA

Según habrán visto nuestros lectores en un apreciable colega local, el Jurado constituido para la adjudicación de los premios concedidos por el *Orfeon de Santa Cruz de Tenerife*, ha designado como merecedor de ellos al niño Rafaelito Hardisson y á la niña Rosita Zamorano, siendo agraciado el primero con una magnífica bicicleta y la segunda con la preciosa muñeca destinada al mismo fin.

Desde hoy queda abierto el pago á los individuos de las clases pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Por telegrama particular se sabe que llegará á esta Capital, de paso para Buenos Aires, la gran compañía dramática italiana que dirige el célebre actor Ernesto Novelli, la cual dará en nuestro coliseo cinco representaciones. También se han hecho, además, proposiciones de compañías de zarzuela y de otros géneros, como baile, canto, acrobáticos ilusionistas, fantoches, y hasta *acuáticos*.

Como se vé, la próxima temporada cómica promete ser abundante y variada en espectáculos.

Puede suceder sin embargo que como ha pasado otras veces nos quedemos este año sin compañía de ningún género; lamentaríamos que así sucediera.

En el suelto en que en el número de ayer dábamos cuenta de la reunión de la Junta Provincial del Censo, para la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores, para la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de la Laguna, aparece por error Arrecife, cuando es por el partido judicial de la Laguna, donde se verificará la indicada elección el domingo 8 del corriente mes.

Nuestro amigo y compañero el Sr. D. Esteban Hernández Baños, director de *El Liberal de Tenerife*, se halla enfermo de alguna gravedad.

Deseamos al Sr. Hernández Baños pronto y rápido alivio.

A 6.829'74 pesetas asciende el producto líquido obtenido por el Ayuntamiento de esta Capital, por arbitrio del matadero público durante el mes de Julio último.

D. E. P.

Ayer falleció en esta Capital el Sr. D. Ricardo Bartlett y Torrius, á cuya apreciable familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

La respetable casa de comercio de los Sres. Hijos de J. Yanes, se ha hecho cargo de la consignación en esta plaza, de los vapores pertenecientes á las grandes empresas navieras de los Sres. «Hijos de J. Jover Serra» de Barcelona, y de «Pinillos, Izquierdo y C.^{as}» de Cádiz.

Esta mañana un joven disparó un tiro de revolver á un individuo que se hallaba hablando con otro en la puerta de un establecimiento situado en la calle de Murphy, ocasionándole el proyectil una ligera contusión.

Según de público se dice, el agresor se presentó inmediatamente al Juzgado de Instrucción quien dictó en el acto las disposiciones oportunas.

Para que se vea como las gastan los carlistas de Teror, copiamos lo siguiente de un diario de aquella Isla:

«Los carlistas de Teror celebraron una fiesta en honor de D. Jaime de Borbón. Lo cual que no tiene nada de particular.

Pero si lo tiene, no por la importancia del hecho ni por sus consecuencias, sino por la nota de incivilizados que al suceso es anexa, el auto de fé ejecutado con un periódico liberal y que sirvió como de postre á los iniciadores de los festejos.

Estas reminiscencias inquisitoriales demuestran que la cabra siempre tira al monte. Y al zarzal los que de tropezar y caer salvarían un error cometido por la naturaleza.» Sin comentarios.

El vapor *Pío IX* anunciado para salir de este puerto el 10 del actual, ha suspendido su escala en las islas por haber completado su carga en la Península.

¡A los 143 años!—En punto á edad, no tienen comparación los jóvenes matrimonios de Boitsfort con el patriarca del Cáucaso.

Porque éste solo, el patriarca, cuenta cerca de siglo y medio.

Es un predicador esclavo de Vasisi, pequeña aldea caucásica.

Georgadzé, tiene la friolera de 143 años.

Conserva una excelente vista, piernas muy fuertes y ágiles, y lo que es más raro aún: le han salido hace poco dientes nuevos!

Es decir, que á su edad está en la dentición.

El día 10 del corriente mes tendrá lugar el remate de las fincas siguientes procedentes del Estado:

Unos terrenos situados en Agüimes, de cabida de 675 fanegadas, por la suma de 10.800 pesetas.

Una casa en la calle de San Sebastián, en Garachico, por la cantidad de 669 pesetas.

Unas tierras en San Juan del Reparo, en Garachico, en 90 pesetas.

Unas tierras en las Moriscas, en San Juan de la Rambla, en 213,75 pesetas.

Una casa en la calle de Amargura, en el Puerto de la Cruz, en 1.296 pesetas.

Tres parcelas, situadas en el pueblo de Güimar, por la suma de 10,25 y 12 pesetas, cada una.

Dos solares en Santa Cruz de la Palma, por la cantidad de 2434,40 y 731 pesetas.

Una casa en la Villa de la Orotava, calle de León, en 360 pesetas.

Un solar en la referida Villa, en 123 pesetas.

Y la casa número 8 en la calle de la Iglesia en la misma Villa de Orotava en 5593'50 pesetas.

La subasta de estas fincas tendrá lugar en esta Delegación de Hacienda y ante los Jueces de primera instancia respectivos.

Leemos en *La Patria*, de Las Palmas:

«Los números ilustrados de LA OPINION y *Cronista de Tenerife*, que hemos recibido, alegóricos á las fiestas del Centenario, representan un trabajo verdaderamente notable acreedor á la felicitación que enviamos á los dos colegas para unirlos á las muchas que indudablemente habrán llegado á sus respectivas redacciones.»

Agradecemos, por nuestra parte, la felicitación que nos dirige el apreciable colega por la cual le damos las gracias.

Publicase en Pekin desde el año 911 de nuestra era, el *Hing Pan*, el periódico más antiguo del mundo.

En la actualidad edita dos números diarios: uno por la mañana impreso en papel amarillo, y otro por la tarde en papel bermellón.

Este decano de la prensa universal, tiene una circulación de 8.000 ejemplares.

El periódico mayor que se ha publicado en el mundo, se editó en Nueva York en 1858, se llamaba *The illuminated Quadruplex Constellation*, y media ocho pies ingleses de largo por seis de ancho.

El periódico más pequeño de cuantos existen, es *El Telegrama*, que se edita en la ciudad de Guadalajara (Méjico) y que mide escasamente cuatro pulgadas.

Se encuentra en esta Capital el Sr. D. Antonio J. C. Conde, cirujano dentista americano, quien viene precedido de gran fama como especialista en las enfermedades dentarias, ya sea para extraer muelas, dientes y raíces por los métodos menos dolorosos, ya para colocar dentaduras, enplomaduras y orificaduras.

El Sr. Conde es dentista de ilustres familias; de príncipes y emperadores; de varias hermandades eclesiásticas y asilos maternales; presidente honorario de varios institutos y sociedades denta-

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Elder Dempster & C.^o



British and African Steam Navigation C.^o

El magnífico vapor

TENERIFE

saldrá de este puerto el día 11 del actual para los de la COSTA OCCIDENTAL DE AFRICA, recorriendo todos los puertos comprendidos entre Fernando Póo y Loanda. Admite carga y pasajeros.

PARA LA MADERA Y LIVERPOOL

El hermoso vapor

ROQUELLE

saldrá de este puerto el 7 de Agosto. Admite pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Hijos de Juan Yanes



VAPORES ESPAÑOLES TRASATLANTICOS DE

F. Prats y C.^a

PARA PUERTO RICO Y LA HABANA
El vapor español de gran velocidad

MIGUEL GALLART

deberá llegar á este puerto el día 15 de Agosto. Admite carga y pasajeros.



Compagnie de Navigation
Marocaine et Armenienne
N. Paquet & C.^o

El vapor francés

MEURTHE

saldrá de este puerto el día 5 de Agosto de 1897, para Mogador, Casablanca, Mazagán, Tánger, Gibraltar y Marsella. Admite carga y pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Hamilton y C.^a



J. T. RENNIE SON & C.^os

PARA LONDRES

El magnífico vapor

INYATI

saldrá el día 3 de Agosto. Admite carga y pasajeros. Admite 200 toneladas de carga.



GEORGE THOMPSON & C.^o

PARA LONDRES

El hermoso vapor

DAMASCUS

saldrá de este puerto el día 14 de Agosto. Admite carga y pasajeros y 200 toneladas de carga.



The Union Steam Ship Company's

PARA SOUTHAMPTON

Se espera en este puerto el 14 de Agosto el vapor de esta Compañía nombrado

GREEK

Admite pasajeros y 200 toneladas de carga.

VAPORES QUE DESPACHA
la casa de los Sres. Hardisson Hermanos

COMPAGNIE GÉNÉRALE TRANSATLANTIQUE

Para Guadalupe, Martinica, Trinidad, Curaçao, Venezuela, Colombia y Costa Rica

El hermoso vapor

FLACHAT

saldrá de este puerto el día 15 de Agosto. Admite carga y pasajeros de 3.^a clase.



Forwood Brothers & C.^o

LINE OF STEAMERS
PARA LONDRES VIA MADEIRA

Según telegrama recibido se espera en este puerto el magnífico vapor frutero

OROTAVA

el día 7 de Agosto. Admite carga y pasajeros.

Agente,
HY WOLFSON.
Marina, 1.



Compañía Trasatlántica de Barcelona
(ANTES DE A. LÓPEZ Y C.^a)

PARAMONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de este puerto el día 9 de Agosto el magnífico vapor

CIUDAD DE CÁDIZ

Admite carga y pasajeros.

Agentes, Viuda é hijos de Juan La-Roche.
35, Castillo, 35.

LA OPINIÓN
DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes 1'50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 10
Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la administración de este diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Dirijase toda la correspondencia al Administrador de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, imprenta.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Comunicados, la línea, desde pesetas 0'25 á 0'50 por inserción.

Edictos, anuncios de subastas, arrendamientos, sociedades, etc., la línea á peseta 0'25 la primera inserción y á peseta 0'15 las demás.

Partes de defunción á 2 columnas, tamaño corriente, 10 pesetas cada inserción y á 1 columna 5 pesetas id.—Mayores tamaños, precios convencionales.

Los demás anuncios con arreglo á las condiciones y precios de tarifa.

Teléfono núm. 11.

En cumplimiento de la Ley de 14 de Octubre de 1896, todos los anuncios satisfarán el impuesto de 10 céntimos de peseta por cada inserción.

IMPRESA DE FÉLIX S. MOLOWNY.—San Francisco, 32.

—Tomad, dijo desprendiendo la página y colocándola sobre una mesa. En seguida se enjugó con su pañuelo las gruesas gotas de sudor producidas por su andar rápido y por el anafre encendido en la primera pieza.

—Estais en un baño de sudor, señor doctor, dijo la mujer del guarda. ¿No quereis tomar algo para refrescar?

—Iba á pedir una taza de leche y un pedazo de pan.

—Al momento, señor doctor. Voy á servirlos fuera, á la sombra de los árboles; estareis mejor que aqui.

—Eso es... He salido en ayunas y tengo realmente necesidad de tomar algo.

El médico fué á colocarse debajo del espeso ramaje de un tilo más que secular; puso á su lado el sombrero, el baston en una silla al alcance de su mano, y respiró con toda la fuerza de sus pulmones el aire refrescado que venia de los estanques.

Mad. Brigard no se hizo esperar.

Vino al cabo de un instante, trayendo en un plato muy blanco una taza de leche, una cuchara, un cuchillo y un pedazo de pan.

—Aqui teneis, señor doctor... dijo. Yo me vuelvo á mis planchas. El trabajo urge, y como me habeis tranquilizado respecto á mi niña, voy á tener buenos ánimos.

—Yo os respondo de ella.

—Os creo, y os doy gracias con toda mi alma.

La mujer del guarda volvió á su planchado, y el médico dió principio á su frugal colación.

Tenia mucho apetito, y cada uno de sus mordiscos abrían gran brecha en el pan.

De repente se interrumpió para escuchar.

El ruido de una doble detonación que venia del bosque y era repetida por los ecos, llegó á su oido.

Pasaron dos segundos, y un tercer tiro se dejó oír, seguido casi inmediatamente del cuarto.

—¿Qué es eso? se preguntó en voz alta.

Mad. Brigard apareció en el dintel de su puerta.

Oyó la pregunta y respondió:

—Es algun guarda que tira al zorro en el bosque; después del segundo tiro ha ladrado un perro de caza.

—¿Lo creeis así?

—Estoy segura. Tengo muy buen oido.

—Todo se explica, pero me llamaba la atención, murmuró el doctor volviéndose á sentar.

Mad. Brigard entró en la casa.

El médico bebió algunos sorbos de leche; despues, repentinamente; colocó la taza en su plato y se puso de nuevo á escuchar, estremeciéndose.

VII

Ya no era un tiro lo que venia á llamar la atención del médico, sino lúgubres y siniestros gritos.

—¿Qué significa eso? pensó no sin una especie de turbación interior. ¡Es extraño!

Al mismo tiempo resonaban de nuevo grades clamores en el bosque.

—Positivamente algo sucede allí de anormal, prosiguió el doctor.

Como había terminado su frugal desayuno, se levantó é iba á dirigirse hacia los estanques.

Se lo impidió la llegada de un break á todo el trote de su rápido tiro, que cerrándole el paso, vino á pararse delante de la casa del guarda.

El doctor levantó los ojos para mirar á este carruaje y se